



Bonne Fête de la Rupture 2020 [`Id el-Fitr Mubarak] !

01 Shawwâl 1441 H / dimanche 24 mai 2020

Que Dieu (qsE) agrée notre jeûne et purifie nos péchés après ce mois béni passé dans Son adoration malgré la longueur des journées et l'éloignement des maisons de Dieu.

Que Dieu (qsE) nous fortifie dans la Foi, qu'Il fasse de nous les dignes représentants de l'Islâm des lumières, celui qui guide les cœurs de l'obscurité de l'ignorance vers la lumière de la Science (et sa pratique).

Que Dieu (qsE) assiste le peuple palestinien occupé et encore sous blocus ainsi que le peuple syrien. Que Dieu (qsE) accepte les victimes de l'oppression avec toute Sa miséricorde et punisse leurs bourreaux comme seul Lui sait le faire. Que Dieu (qsE) guide le peuple algérien vers une transition pacifique. Que Dieu (qsE) libère les peuples rohingyas et ouïgours de l'oppression.

Je vous propose pour l'occasion un rappel qui sera, je l'espère profitable :

### Une lumière s'est éteinte...

Ce Ramadân 2020 s'est déroulé dans des conditions exceptionnelles. Le monde a été frappé d'une pandémie qui a confiné les Croyants chez eux, les forçant à recentrer leurs actes de Foi durant ce mois béni de Ramadân 1441 H. Les mosquées sont fermées et les Prières communes nocturnes [Tarawih] qui rythment d'habitude ce mois de jeûne ne seront possibles que dans le foyer, de même que la Prière commune de la Fête de la Rupture [Aïd el-Fitr]. Le Croyant se retrouve donc seul ou en famille avec sa lecture du Coran et peut se concentrer encore plus sur sa relation avec la Révélation divine. Je n'ai pu m'empêcher de méditer sur quelques-uns de ses premiers versets qui me semblent résonner particulièrement avec la situation actuelle.

Si l'on regarde l'actualité des 20 dernières années, malgré ce monde interconnecté et l'accès quasi universel de tou.te.s à l'information directement depuis sa maison, sans effort, l'humanité n'a jamais semblée aussi proche du savoir universel et de l'actualité globale en direct. Elle dispose d'une lumière qui lui permet de voir, d'anticiper, de planifier, de réparer, de soigner, de comprendre comme jamais auparavant. Cette lumière la protège contre l'ignorance et son corolaire : la peur de l'inconnu. Elle peut donc légitimement espérer vivre dans un environnement globalement plus rassurant.

Mais beaucoup continuent encore à vouloir que l'autre, leur voisin, soit comme eux en tout point, comme pour se rassurer de leurs propres choix et croyances. Ces individus, sous couvert de démocratie, cachent en fait dans leur cœur une volonté de totalitarisme et se permettent de regarder de haut ceux qui ne s'y soumettent pas : ces « têtes qui dépassent » au-dessus de la foule, d'après eux. Le système démocratique permettant théoriquement à un représentant de cette société de la diriger, il devient le consensus d'un peuple d'un jour. Ainsi on peut dire que la géopolitique mondiale n'a jamais été autant le reflet des souhaits de la majorité de la population mondiale. Ce raisonnement est certes simpliste et réducteur mais il permet de remettre l'Humain devant ses propres responsabilités et de comprendre certaines situations qui pourraient sembler autrement trop complexes ou simplement aberrantes.

Nous avons vu des fous de Dieu tuer en Son Nom en 2001, d'autres fous de Dieu prétendre se venger pour mieux dominer et consommer en 2003. D'autres fous de Dieu ont aussi créé une illusion de paradis sur terre, devenu en fait le cauchemar de beaucoup et en particulier des Croyants. Nous avons aussi vu des intérêts commerciaux guider une géopolitique vide de son sens démocratique. L'occupant continue à occuper en Palestine, la dictature continue à massacrer son propre peuple en Syrie (en particulier les foyers de manifestations pacifiques qui n'ont eu d'autre choix que se défendre), le totalitarisme religieux continue à frapper en Inde ou en Birmanie et le peuple français, leader auto proclamé des Droits de l'Homme, se complait à continuer à véhiculer et écouter des contre-vérités sur l'Islâm, sûr de sa vérité et de sa supériorité. Il justifie ainsi la mise sous tutelle de toute une communauté qui la compose au lieu de considérer ses membres comme des concitoyens égaux. Le paternalisme des « libérateurs des indigènes » est toujours là en filigrane et la laïcité est dévoyée pour contraindre l'Islâm alors qu'elle a été conçue pour garantir la liberté de culte et de pensée.

Mais un simple virus est venu éteindre cette lumière, mettre à terre l'économie mondiale, éprouver les systèmes de santé, arrêter le monde, bref remettre un peu d'humilité dans cette folie des grandeurs qui semblait sans limite. L'occident démocratique et technologiquement dominateur est à terre. Celle que l'on prédisait comme prochaine super puissance mondiale, la Chine, aussi. L'avenir est redevenu à tous ce qu'il n'avait jamais cessé d'être : incertain. Certains l'avaient un peu oublié et cette vérité est revenue au premier plan directement dans les fenêtres numériques de tous les foyers. Le dominateur d'aujourd'hui ou de demain ne sera plus le même car le destin n'est pas entièrement entre les mains de l'Homme. Il est soumis à une foultitude de paramètres qu'il croyait maîtriser mais qu'il ne maîtrise en fait pas complètement.

L'Homme n'est pas devenu le maître absolu de son destin, beaucoup de choses restent encore en dehors de son savoir et de son pouvoir. Tous les remèdes ne sont pas encore trouvés. Sa puissance, qui peut parfois sembler grisante, peut être renversée par le plus minuscule des êtres vivants à la vitesse des moyens de transport modernes d'un monde interconnecté.

## Une vérité a éclaté

Il a oublié d'où il vient et il a oublié les propres valeurs qu'il a construites lui-même et qu'il ne respecte pas.

Pourtant la vérité est à sa portée : terrorisme, DAESH, extrémismes, volonté de soumettre le monde, sont des choses clairement prohibées par le Coran et mises en pratique par son premier interprète ainsi que par tous ceux qui l'ont suivi dans le bien. Et ceux qui y croient, pratiquent leur culte par Foi et conviction. Il serait bien que cette « crise » lui permette de remettre ses propres valeurs de laïcité en pratique. La neutralité de l'Etat ne doit plus être un prétexte à l'imposition d'une neutralité des religions dans l'espace public, à une invisibilité de la Foi. L'espace privé, garanti de la Foi par la Loi de 1905, inclut la rue, le lieu de travail, l'école et l'université. Il ne l'exclut que de la sphère administrative et politique d'un Etat qui se veut neutre et arbitre en la matière. L'espace privé est en fait tout ce qui n'est pas l'organisation de l'Etat qui s'est émancipé de toute religion par la Révolution. La Constitution affirme que la République respecte les cultes et garantit leur libre exercice. Dans les faits la musulmane (qui pratique un culte qui a 15 siècles<sup>1</sup> et pas des actes politiques contemporains) est exclue du monde du travail si elle ne se dévoile pas. Vouloir imposer l'invisibilité aux musulmans dans la rue, le lieu de travail, l'école, l'université n'est rien d'autre qu'une laïcité extrémiste, un absolutisme jacobin, un dogme totalitaire et une volonté d'imposer par la force de la majorité une croyance (athée) et sa pratique et repousser la liberté de conscience et de Foi jusqu'entre les murs du foyer : « Vous pouvez être musulmans mais ne le montrez pas ! ». En 1905, la soutane catholique était considérée comme un vêtement politique, son port n'a pourtant pas été interdit dans la rue ni ailleurs malgré des débats houleux. Dès lors que le pouvoir public s'était libéré de la tutelle religieuse, les symboles visibles ne signifiaient plus aucun pouvoir et donc plus aucun risque. L'Etat ne dirige les esprits que par la liberté. Aujourd'hui le Voile [Hidjâb] subit de tels assauts et les partisans de la tolérance sont en train de perdre la bataille. S'ils la perdent, ce ne sera plus la Liberté de la France en France. S'ils la perdent, la porte des guerres de religion a un risque de se rouvrir. Nous parlons de 8 guerres de religion du XVIème siècle du pouvoir catholique contre une partie du peuple devenu protestant qui s'est conclue partiellement par l'Edit de Nantes puis par la Déclaration des Droits de l'Homme et du Citoyen de 1789. Nous parlons de la participation du Gouvernement français d'occupation à la Shoah qui a donné en réaction des lois contre l'anti sémitisme. La laïcité n'est pas la domination d'une religion athée majoritaire mais la tolérance active de la diversité de tous les cultes telle qu'affirmée en 1905. A l'exception de la période de l'occupation, il n'y a pas eu de guerre civile contre une religion depuis en France.

Si cette crise avait la vertu de rajouter de l'humilité aux gens, ils pourraient voir que cette situation n'est rien d'autre qu'un miroir de ce qu'ils prétendent haïr : l'imposition de codes vestimentaires par certains pays musulmans, devenus ainsi visiblement superficiels et caricaturaux aux yeux du Coran qui se veut guider les cœurs. Ils sont devenus des engrenages du « monstre doux » qui ressemble en fait grandement à celui qu'ils affirment combattre et qui impose insidieusement une uniformité areligieuse. Ils ont recouvert d'une obscurité ignorante et intolérante leur pays de lumière comme l'ont fait certains pays musulmans qui ont perdu le sens profond de leur Foi. Ce n'est pas le savoir ou la raison qui les soutiennent mais la répétition de mensonges dans le but qu'ils deviennent conformes au contenu de leur cœur, un

---

<sup>1</sup>Sourate 6 - Les Bestiaux [al-An`âm], versets 162 et 163

"Dis encore : « Ma Prière et mes actes de dévotion, ma vie et mon trépas sont entièrement voués à mon Seigneur, le Maître de l'Univers, qui n'a point d'associé. Tel est l'ordre que j'ai reçu et auquel je suis le premier à me soumettre. »"

cœur qui haït l'Islâm et qui nous rappelle les heures sombres de l'Europe au temps de la seconde Guerre Mondiale. Car *in fine* ces mensonges rêvent de devenir une vérité acceptée par la majorité.

Le 8 mai fête la victoire de 1945 sur l'occupant NAZI et célèbre notamment les héros de la résistance qui n'ont pas pu se résigner devant l'humiliation de l'occupation et la honte de la collaboration. Ils ont pris les armes avec courage, honneur et dignité pour libérer la France au péril de leur vie et ainsi reprendre en main le destin national.

N'est-ce pas exactement ce que voulaient les manifestants algériens ce même jour ? Ils ont pourtant été accueillis par un ignoble réflexe colonial qui a marqué (nous n'espérons pas à jamais) une limite aux valeurs de la résistance, l'empêchant d'atteindre sa dimension universelle. Mais les français d'aujourd'hui ne sont pas responsables des actes de certains français d'hier. Ils ont par contre le devoir de ne pas laisser les ersatz du passé polluer la société d'aujourd'hui qui a tourné officiellement la page du colonialisme. La façon dont ils regardent aujourd'hui les descendants des « indigènes » d'hier qui ont donné leur sang pour leur liberté devrait être un peu plus modeste et tolérante. Au diable les raccourcis trumpistes qui se répandent un peu partout.

## La Révélation s'adresse aux cœurs

L'épreuve par la peur fait ressortir la faiblesse de l'homme et peut permettre à certaines âmes égarées de retrouver le chemin salutaire de leur Créateur :

Sourate 2 - La vache [al-Baqara], versets 17 à 22

"Il en est d'eux comme des gens qui auraient allumé un feu ; mais à peine ce dernier jette-t-il sa clarté sur les alentours que Dieu en fait disparaître la lumière, les laissant comme aveugles, plongés dans les ténèbres.

Alors sourds, muets et aveugles, ils ne peuvent plus retrouver la Voie du Seigneur.

On peut les comparer aussi à des gens qui, au moment où les nues éclatent en pluie, tonnerre et éclairs, se mettent les doigts dans les oreilles, terrorisés par le fracas de la foudre et la menace de la mort. Ainsi, Dieu cerne les non croyants de toutes parts.

Et peu s'en faut que l'éclair ne leur ravisse la vue car, à la moindre lueur, ils se mettent à marcher mais, dès que le ciel s'obscurcit, ils se figent. Or, si Dieu l'avait voulu, Il les aurait privés de l'ouïe et de la vue, car Sa puissance n'a point de limite.

Ô hommes ! Adorez votre Seigneur qui vous a créés, vous et ceux qui vous ont précédés ! Peut-être obtiendriez-vous ainsi le salut de votre âme.

C'est Dieu qui, de la terre, a fait pour vous un lit, et qui, du firmament, a fait pour vous un abri. C'est Lui qui précipite du ciel la pluie, grâce à laquelle Il fait germer toutes sortes de récoltes pour assurer votre subsistance. N'attribuez donc pas d'associés à Dieu ; vous savez parfaitement qu'il n'en existe point !"

Certains Gens du Livre (Juifs et Chrétiens) ont refusé l'Islâm non par savoir mais par simple orgueil et jalousie car révélée à un autre peuple (arabe) que le leur :

Sourate 2 - La vache [al-Baqara], versets 89 à 91

"Lorsqu'ils reçurent de la part de Dieu un Livre confirmant leurs propres Écritures, et alors qu'auparavant ils n'avaient cessé d'implorer l'assistance divine contre les non croyants, ils refusèrent de croire à ce Livre qui pourtant leur avait été prédit. Maudits soient donc les non croyants !

Combien est vil le prix contre lequel ils ont troqué leurs âmes lorsqu'ils ont nié ce que Dieu a révélé et ce, uniquement par dépit, car ils n'ont pu

admettre que Dieu, par un effet de Sa grâce, ait choisi certains de Ses serviteurs pour les gratifier de la Révélation ! Ils se sont ainsi attiré doublement la colère du Seigneur et le châtement ignominieux qui sera réservé aux non croyants.

Et quand on leur dit de croire à ce que Dieu a révélé, ils répliquent : « Nous croyons uniquement à ce qui nous a été révélé », et ils rejettent les Révélations postérieures qui pourtant confirment, en toute vérité, les Révélations antérieures. Demandez-leur alors : « Pourquoi donc faisiez-vous périr auparavant les Prophètes de Dieu, si vous étiez des Croyants sincères ? »"

Mais ce n'est pas la seule raison, car certains Juifs ont tout fait pour éliminer le dernier Prophète Juif : Jésus qui les appelait à des allègements révélés par Dieu alors que leurs Rabbins souhaitaient garder leur culte (révélé par Dieu antérieurement) intact. Eux aussi savaient mais leurs cœurs étaient malades. Le Paradis n'est que la récompense d'une Foi simple et sincère, non tâchée d'arrière-pensée mal placée :

Sourate 2 - La vache [al-Baqara], versets 112

"La vérité est que quiconque se soumet à la Volonté divine tout en faisant le bien, c'est celui-là qui recevra sa récompense du Seigneur et qui n'aura à éprouver ni crainte ni peine."

Et cette Foi doit aider à surmonter les épreuves de la vie avec résilience tout en ayant l'espoir de la miséricorde divine :

Sourate 2 - La vache [al-Baqara], versets 155 à 157

"Certes, Nous vous soumettrons à quelques épreuves en vous exposant de temps à autre à la peur et à la faim, en vous faisant endurer quelques pertes dans vos biens, dans vos personnes et dans vos récoltes. Mais tu (Prophète) peux annoncer une heureuse issue à ceux qui souffrent avec patience ;

à ceux qui, lorsqu'un malheur les touche, disent : « Nous sommes à Dieu et c'est à Lui que nous ferons retour ! »

C'est sur ceux-là que Dieu étendra Sa bénédiction et Sa miséricorde, et ce sont ceux-là qui sont dans le droit chemin."

Car nous sommes à Dieu et c'est à Lui que nous ferons retour et ces épreuves concernent aussi les non Croyants, nous devons les supporter le temps nécessaire à leur effet.

Sourate 3 - La famille d'Imrân [al-Imrân], verset 179

"Dieu ne saurait laisser les Croyants dans l'état difficile où vous vous trouvez que le temps de distinguer le bon du mauvais ; de même qu'Il ne saurait vous dévoiler le mystère. Mais Il choisit, à cet effet, parmi Ses Messagers qui Il veut. Ayez donc Foi en Dieu et en Ses Prophètes, car si vous croyez en Dieu et si vous Le craignez, une généreuse récompense vous sera attribuée."

Nicolas Abû `Abd Allah